

# notas sindicales digital

UNIÓN SINDICAL DE CCOO DE CASTILLA Y LEÓN. Número 16



PAG. 2

**"Expolio", una visión sindical de lo que quiere hacer Rajoy con lo público**



PAG. 3

**30N: la gigantesca "marea verde" pide en Madrid la dimisión de Wert**



PAG. 3

**CCOO denuncia el gran incremento de las muertes en los "tajos" de la región**

El 25 de noviembre se convierte en un grito unánime de repulsa por las 45 víctimas habidas en España

## CCOO vuelve a decir no a la violencia contra las mujeres

Este pasado 25 de noviembre, conmemoración del Día Internacional Contra la Violencia de Género, hemos vuelto a expresar nuestra repulsa hacia la violencia machista y nuestro compromiso hacia su erradicación. Desde la Secretaría de Mujer y Políticas de Igualdad de CCOO mostramos nuestro compromiso diario con este tema, demandando y exigiendo a las diferentes Administraciones públicas un mayor compromiso en la atención a las víctimas de violencia de género; que exista una mejor coordinación entre las mismas; que no se recorten recursos ni ayudas y que se aplique la Ley en toda su extensión. También a lo largo de todo el año intentamos que a través de la negociación colectiva se garantice la protección laboral a las víctimas y que exista una mayor sensibilización hacia la violencia de género. Estamos trabajando en el establecimiento de protocolos de acoso sexual y acoso por razón de sexo, para que estos comportamientos, que suponen violencia de género dentro del ámbito laboral, sean evidenciados y se constituya una herramienta de solución y erradicación de los mismos.

Este año, desde las secretarías de Mujer de todas las provincias, junto con algunas de las Federaciones Regiona-

les, se han realizado multitud de actividades de sensibilización, información y formación en las sedes de los sindicatos, en los centros de trabajo, en los centros educativos y en la propia calle, junto con otras organizaciones implicadas en la eliminación de esta lacra social.

Las dos mujeres que han muerto este año en Castilla y León como víctimas de la violencia de género eran menores de 21 años, lo que evidencia, como se ha demostrado posteriormente a través de un estudio del Ministerio de Sanidad, que la violencia en las personas adolescentes está creciendo de manera alarmante. Por ello, hemos querido este año también dedicar una parte de las actividades realizadas a dar talleres en los centros educativos sobre el origen y las consecuencias de la violencia de género.

Dentro de este ámbito educativo, en cada ejercicio anual se realiza por parte de la Secretaría de Mujer de CCOO de León, un concurso de carteles sobre la violencia de género dirigido al alumnado de la ESO, Bachillerato y los Ciclos Formativos. Este año se ha celebrado la séptima edición, y el cartel ganador se ha concedido a la alumna de 4º de la ESO del IES Padre Isla de la capital de León, Ángela García Armenteros.



## La defensa de las personas se reivindica en el 23N

Más de 20.000 personas reivindicaron el pasado día 23 de noviembre en las calles de Castilla y León la defensa de las personas, especialmente el rechazo a la reforma de las pensiones y al recorte ininterrumpido de los servicios públicos en nuestro país. Estaban convocados por la Cumbre Social en todas las capitales de provincia de la Comunidad, además de Miranda de Ebro, Aranda de Duero y Ponferrada, en el segundo aniversario de la llegada del Partido Popular al Gobierno español. El Manifiesto leído al final de las marchas expresaba el gran descontento con un Gobierno que "deja a los ciudadanos a su suerte" mientras "antepone el interés privado al interés general".

Las marchas van sumando reivindicaciones a medida que pasa el tiempo y se destruyen más empleos, más servicios públicos, más derechos ciudadanos. En las diferentes manifestación se pudieron ver pancartas contra la desaparición de los municipios que prevé la Ley



Montoro, contra la segregación en cuatro empresas de Renfe y las ya habituales en defensa de las pensiones, de los servicios públicos, de los servicios sociales y de la industria. A la marcha se sumaron las mareas ciudadanas, realmente vistosa la verde de la enseñanza, aunque también estaban presentes la de sanidad y la Plataforma Social de defensa de los servicios sociales. Igualmente se pudieron ver colectivos y organizaciones acompañando las marchas, como Adicae, la organización de defensa de los usuarios de bancos y cajas.

El brutal ataque que en estos tiempos sufren los servicios públicos, especialmente en su gestión directa, merece reflexionar sobre nuestra estrategia, que debería orientarse no sólo a defender dicha gestión, sino a recuperarla allí donde se ha perdido y a ampliar su extensión.

En los años previos a la actual crisis, el famoso periodo de la "Champions League" económica, aquel tiempo de dispendios y hedonismo en el que muchas empresas de este país invirtieron todo su capital en ladrillos y comisiones, se generó un falso bienestar en el que los actores del conflicto de clases creímos encontrar la paz social. Los representantes del capital hacían sus negocios con beneficios otrora inimaginables para ellos, las migajas del pastel alcanzaban para todos y los trabajadores optamos por guardar en un cajón las enseñanzas de los clásicos, dando por buena la aparición de Marx en las necrológicas de los diarios.

Cuando el castillo de naipes de la construcción se derrumba, las grandes empresas ponen sus ojos sobre un sector público profundamente vulnerable en el que poder enjugar sus deudas, amparados por los aires neoliberales provenientes de Europa. En este contexto, se cuestiona la gestión directa por parte de los titulares de los servicios públicos y se defiende interesadamente como un axioma irrefutable la eficiencia de la gestión privada.

Pero apelar a la eficiencia y a la salvaguarda de la titularidad pública para externalizar la gestión revela

## Expolio

la incompetencia y/o la desidia de los políticos que la practican. Si se profundiza, el proceder de estos meros trasegadores de dinero público está vinculado, tal y como vemos a diario, a la financiación ilegal de los partidos políticos, de sus campañas y al amiguismo.

En la externalización de un servicio, la empresa privada se enfrenta a una contradicción irresoluble, pues los objetivos básicos de la prestación del servicio, las mejoras en la gestión y en

## Con el esfuerzo diario podemos poner coto a este Gobierno

la calidad, quedan relegadas al papel de meros instrumentos para la obtención del beneficio empresarial, piedra angular del sistema capitalista. Empresa privada y servicio público son términos que, por definición, casan con dificultad. Esto lo explicó bastante bien la actriz cómica que ejerce de alcaldesa de Madrid cuando, en su día, al hablar sobre otro tema, se refirió a la suma de peras y manzanas.

En los tiempos de bonanza, cuando nos creíamos los dueños del rancho, el problema aún estaba latente. Con la crisis, las cuentas ya no salen: las

Administraciones licitan sus contratos muy a la baja y las empresas aceptan esta bajada drástica de precios, repercutiéndola sin pudor sobre los salarios, el empleo y la calidad del servicio que, irremediablemente, se ven deteriorados. En muchos casos la Administración auxilia a las empresas, se modifican al alza los contratos y las arcas públicas se convierten en sus improvisados (o no tan improvisados) banqueros. Pocas veces la gestión revierte a la titular.

Por razones ideológicas y por la forma en la que entienden su participación en la vida pública, a la gran mayoría de los políticos de la derecha les importa muy poco la calidad de los servicios públicos. Para muchos de ellos, éstos no son más que una forma de hacer negocios, de colocar a sus allegados y de garantizar su futuro profesional.

Se está cometiendo un auténtico expolio consentido y auspiciado por los dirigentes de nuestras administraciones. Desde la izquierda, especialmente desde los sindicatos, tenemos que dejar de estar a la defensiva. Nuestras líneas rojas deben moverse para recuperar el terreno perdido. En la calle, en las administraciones, en las empresas, en las instituciones, es hora de que llamemos a las cosas por su nombre. Sólo cargados de razones, fruto del análisis y del activismo firme, con una concienzuda explicación a los empleados públicos, al resto de trabajadores y a toda la ciudadanía, en fin, con el esfuerzo diario, podemos poner coto a este Gobierno que está desgobernando los servicios públicos.

Jesús García

## Toxo pide "un plan Marshall" con el 2% del PIB de la UE

El secretario general de CCOO, Ignacio Fernández Toxo, pidió a la Unión Europea (UE), en la Asamblea con delegados y delegadas que celebró en Burgos, un nuevo "Plan Marshall" para que la UE salga del atolladero en el que está sumida debido a la grave crisis económica.

La CES ha aprobado un Plan de Inversiones Europeas que sirva para salir del estancamiento económico en el que se encuentra todo el continente. Este documento se le hará llegar a la Comisión Europea y en él se exige destinar el 2% del PIB europeo a la inversión productiva durante los próximos 10 años. "Solo con la solidaridad europea podremos los países del sur salir de esta situación económica en un tiempo razonable y recuperando los niveles de empleo anteriores a la crisis" dijo Fernández Toxo.

Las movilizaciones habidas en el mes de noviembre han pretendido inclinar a las instituciones europeas a favor de esta reedición del Plan Marshall, el plan liderado por EEUU tras la Segunda Guerra Mundial

que permitió a Europa salir de la crisis.

Pero mientras la recuperación se estudia en las instancias europeas, en nues-



tro país la situación de los desempleados es cada vez más preocupante. Toxo ha dado datos para certificarlo: "sólo el 33,7% de los parados de nuestro país, según datos de la EPA, cobran alguna prestación".

Con muchos de nuestros parados sin ningún ingreso, para Toxo se impone ya una Renta Garantizada de Ciudadanía estatal que venga a paliar la situación económica de millones de personas en riesgo de exclusión social. "La propuesta de CCOO para esta renta ciudadana está cuantificada en 4.000 millones de euros. Alguien puede pensar que es mucho dinero, pero solo es la décima parte del último paquete de ayudas a la banca, una banca nacionalizada y malvendida a continuación que aún no ha sido capaz de hacer volver el crédito a nuestra economía" ha rematado. En Castilla y León esta Renta es un logro que apuntar en el haber de CCOO que, a través del Diálogo Social, ha logrado su implantación y, más recientemente, la mejora de las condiciones de acceso a este derecho.

La renovación sindical es una realidad en CCOO de Castilla y León

## La Federación Agroalimentaria, un buen ejemplo a imitar



Aurelio Gutiérrez Abascal y Marco Antonio Pérez Martínez, son dos ejemplos plausibles de cómo la savia nueva en Comisiones Obreras de Castilla y León se va aupando a cargos de responsabilidad. Primero, a principios de año, fue en el seno de la Federación Agroalimentaria (Feagra-CCOO CyL), accediendo Aurelio a la Secretaría de Comunicación y Marco Antonio a la dirección del Sindicato Provincial Agroalimentario de CCOO en Burgos y, ahora, como nuevos secretarios generales de las secciones sindicales intercentros de CCOO en el grupo Siro y Campofrío, respectivamente. Se trata de un gran paso en dos de las principales empresas del sector en la Comunidad y a nivel nacional.

La sección sindical intercentros de

CCOO en Campofrío eligió como secretario general a Marco Antonio Pérez Martínez, trabajador de la factoría en Burgos. "Tener la responsabilidad de defender los intereses de los cerca de 3.000 trabajadores y trabajadoras con que cuenta esta multinacional cárnica en España (cerca de 2.000 en Castilla y León) es todo un reto", señala sin ambages este compañero burgalés de 36 años.

Los delegados y delegadas de CCOO que trabajan en Grupo Siro (3.650 empleados y empleadas en todo el país, y con siete plantas en la región), han depositado su confianza en Aurelio Gutiérrez Abascal, un cántabro de 43 años y trabajador en el centro de Briviesca (Burgos). "Las responsabilidades, cuanto antes mejor y esperemos hacer bien las cosas".

### Opinión

### Frecuencia de un tirano

¿Cómo se mide la frecuencia de un tirano? Puede que sea en infinitos. Un infinito tras otro infinito...

Acaso la frecuencia de un tirano es de esa intensidad indefinida, pero dolorosamente constante.

Acaso comienza con desprecios, insultos, descréditos... con el indecente intento de sacarte de tu mundo hasta aislarte, de controlar hasta tus sueños...

Y luego el golpear... seguido de perdones... y más golpes... que te van culpabilizando, que te van destruyendo, que terminan por convencerte de que tienes lo que mereces.

Que no eres nada. Que no puedes salir de ahí porque ya no existe lugar donde encontrar cobijo.

Y te hace creer que no hay retorno...

Ni siquiera puedes darte cuenta que estás en la espiral de su tiranía. Que tu futuro es un concepto borroso y tu pasado se quedó columpiándose en la lejanía de la luna. Como un sueño que no puedes recordar. Y a ese infinito, quizás le sigan otros infinitos.

La eternidad de la muerte. Como a tantas. O el estado infinito de vivir bajo el yugo del miedo.

O el estado infinito de morir en vida, lentamente. De vivir muriendo, cada vez más pequeña hasta llegar a la nada... A la nada.

Hoy tenemos 45 razones nuevas para decirte que se puede salir. Y vivir fuera. Fuera del

dolor y el maltrato. Que ya no dependes de él.

Cuarenta y cinco razones y una más. La más importante... porque si te grita no te quiere, si te insulta no te quiere, si te golpea no te quiere, si te humilla no te quiere, si te ridiculiza y desacredita no te quiere, si controla y dirige tu espacio, tu realidad, tu tiempo, si invade tu intimidad como un salvaje... NO TE QUIERE.

Ni merece tu amor, ni merece tu compañía, ni un minuto de tu pensamiento, ni un recuerdo, ni tu lástima.

Porque tu eres mucho más grande. Mi linda, mi niña, mi guapa. Y porque nacimos para ser libres, para ser felices y no necesariamente perfectas.

Porque con cada golpe, además de destrozar tu alma, destroza la mía. Destroza la nuestra. Tu alma de mujer, nuestra alma de personas, mi alma de niña, mi alma de niño.

Pero hoy y cada día le decimos BASTA. Vuélvete a la inmundicia guardada o dónde quieras cerrarte con tu cobardía, con tu puto miedo, con tu mente enferma de sangre, con tus manos sucias, con tu boca hedionda de insultos y gritos, con tu miseria, con tus mentiras, con tus complejos. Porque tu no eres NADA. Hoy... y cada día... te repetiremos NI UN MALTRATO MÁS, NI UNA MUJER MENOS.

M<sup>a</sup>. Luisa Arranz, delegada de FSC-Segovia

La conflictividad laboral

### La marea verde inunda Madrid

La marea verde tomó Madrid el pasado día 30 de noviembre. Esta marcha, convocada en protesta por los graves recortes y las reformas del Gobierno, de Rajoy, contó con la asistencia de miles de personas procedentes de todos los rincones del país. La movilización partió desde la Plaza de España y acabó en la calle de Alcalá, junto al Ministerio. Toda la comunidad educativa pidió la dimisión de Wert y la derogación de la Lomce.

### La siniestralidad laboral se dispara en la región

CCOO de Castilla y León, a través de la Secretaría de Salud Laboral, Seguridad Social y Medio Ambiente, denuncia lo trágico que está siendo este último trimestre del año en cuanto a la siniestralidad laboral en nuestra Comunidad se refiere. Hasta ahora han fallecido un total de 11 trabajadores. En lo que va de año ya son 28 los trabajadores que han perdido la vida en sus puestos de trabajo en Castilla y León. Sin duda, demasiadas tragedias familiares y laborales.



### 25.000 firmas contra la apertura en domingos

Representantes de CCOO, UGT, Avadeco y Fecosva han entregado, en la sede de la Consejería de Economía y Empleo, 25.000 firmas contra la ampliación de horarios comerciales en Valladolid durante los domingos y festivos, una medida que para Luis Sáez, responsable del Sindicato Provincial de Servicios Privados de CCOO, "va a generar conflictividad laboral", y, "que conllevará una pérdida radical de empleo y de competitividad para el pequeño comercio". Todos ellos han sido recibidos por el consejero Tomás Villanueva.

## EL OJO DE LA AGUJA

### “Las sotanas”

No se equivoquen: las sotanas nunca se fueron. Pudo existir la apariencia en algunos momentos de que el rumbo era otro, pero con toda franqueza les confieso que no advierto ruptura alguna entre mis arciprestes y sus preladados. Ni siquiera, fijense, en sus comportamientos con la carne, que desde el fin oficial de la barraganía, allá por el siglo XIII, parecía cosa resuelta y, sin embargo, ahí tienen sin ir más lejos a mi dueño, el encargado de la iglesia toledana de San Salvador, que casado me ha con su querida para tenerla bien a mano sin mayores miramientos.

Mas no nos perdamos en los ardores del pecado, que no era por ahí por donde yo pretendía ir, y volvamos al asunto. El poder de hisopos, mitras y toda otra impedimenta eclesiástica nunca ha menguado en estas tierras nuestras. Es lo que obligó al anonimato a mi autor, posiblemente un judío converso o un erasmista, tanto da al caso, que eran cosas mucho más graves que los concubinatos, como bien comprenderán. Y es, me temo, lo mismo que anima a su pintoresco ministro de Educación en su afán catequizador, que si pudiera bien la emprendería así mismo con los seguidores de Erasmo, es decir, los humanistas, que suelen ser laicos cuando no directamente ateos. Y por eso, cuando algunas de sus mercedes se empeñan en identificar eso que llaman la marca España, no olviden que grabada llevan a fuego esta cruz, como un moderno tatuaje de esa época suya. Es lo que tiene ser la reserva espiritual de occidente, como decía el extinto.

Pues bien, no se emocionen ustedes con ese Papa canchero que les ha tocado en gracia. Es preferible que continúen practicando su estilo europeo, al modo del alemán jubilado, que no hace alarde de trucos sucios. Como mucho, se despide en latín, según mandan los cánones y como hacían aquellos con los que yo conviví. Verbigracia Adriano VI, de cuna holandesa, preceptor del emperador don Carlos, de quien no recibió mejor paga que el encumbramiento al solio pontificio. Tal fue su afán reformista de los vicios de la curia, evidentemente fracasado, que en el cónclave que ustedes vivieron en 2013 se sugirió en broma que el nuevo Papa tomase el nombre de Adriano VII, debido a la nueva necesidad de reforma. Como ven, parece que no pasan los siglos entre su época y la mía. Y no sólo por mor de la picardía y sus refinamientos modernos, sino por la persistente y repetida calamidad eclesiástica caída sobre nuestras cabezas.

Lázaro de Tormes

## Ariza, Fidalgo, Gutiérrez y “Rojo Cancionero”, con el Ateneo

La actuación del grupo musical “Rojo Cancionero” ha servido de magnífico broche para echar el telón al curso “Y... lo llamaron democracia”. La Fundación Ateneo Cultural “Jesús Pereda” de CCOO de Castilla y León, organizadora del evento en colaboración con la UVa, ha cerrado con ellos una trilogía sobre, nuestra reciente historia contemporánea que inició hace dos años. En esta oportunidad hemos podido escuchar de primera mano a tres ilustres sindicalistas de nuestra organización como Julián Ariza, Antonio Gutiérrez y José María Fidalgo. Sus opiniones, viven-



cias, anécdotas... nos han servido para conocer un poco más lo que ha ocurrido en este país y en nuestra organización desde los intensos y complicados primeros momentos de la Transición democrática española hasta la actualidad. Sin duda, una actividad notable que esperamos haya sido valorada en toda su extensión.



**Dirección:** Luis Fernández Gamazo  
**Redacción:** Jesús García, Blanca Ortega, César Presto y Lola Prieto **Coordinación técnica:** Javier Velasco  
**Información gráfica:** Victor Otero y agencia ICAL  
**Administración:** Plaza Madrid, 4 - 7ª planta.  
 47001 Valladolid.  
 Tfno: 983218529. Fax: 983309824.  
 Correo electrónico: [prensacleon@cleon.ccoo.es](mailto:prensacleon@cleon.ccoo.es).  
 Web: [www.castillayleon.ccoo.es](http://www.castillayleon.ccoo.es)

## La otra mirada

### “Una familia de Tokio”

Tras su paso por la Berlinade y su estreno en España en la 58ª Semana Internacional de Cine de Valladolid, donde fue galardonada con la Espiga de Oro a la mejor película de la Sección Oficial del Festival, llega al circuito comercial alternativo.

En 1953, el director japonés Yasujiro Ozu, realiza una obra maestra de la historia del cine, “Cuentos de Tokio”. Sesenta años después, Yōji Yamada rinde un homenaje al gran maestro del cine japonés con el largometraje “Una familia de Tokio” una personal, respetuosa y estu-penda versión de dicha película.

La relación entre padres e hijos y el abismo generacional se vuelve a convertir en el eje fundamental del relato, que pasa del mundo cambiante o optimista del Japón en recuperación posterior a la II Guerra Mundial de la película original, al estancamiento y desempleo de la crisis actual, agravada por la tragedia que causó el terremoto, el tsunami y el desastre de la central de Fukushima en marzo de 2011.



Presenta la historia de un matrimonio de ancianos que viaja desde Hiroshima a Tokio después de muchos años sin ver a sus hijos. Una vez allí son testigos de cómo su estancia se convierte en una incomodidad para sus descendientes que solo se interesan por sus absorbentes y estresantes vidas cotidianas, desentendiéndose de sus mayores.

Nos narra de forma sobria y magistral la diferencia generacional en un Japón en constante cambio y donde la vida pasa cada vez más deprisa, la huella que deja el paso del tiempo y la confrontación entre el mundo rural y más tradicional y la gran ciudad.

Técnicamente perfecta, con un estilo depurado, y una gran actuación de los actores que acaban empatizando con el espectador.

Lorenzo Ameijidez